

Martes 07 de marzo de 2017

El Financiero **Recomienda Cofece a Pemex 'liberar' puertos** **SERGIO MEANA** Como parte de la Reforma Energética, las autoridades han obligado a Pemex a liberar para uso de la iniciativa privada toda su infraestructura, que incluye ductos de gas, gasolina y sus terminales de almacenamiento, los puertos marítimos por donde entra el 80 por ciento de la gasolina importada siguen bajo el control único de la petrolera nacional. Este "último bastión" de los negocios que Pemex controló por años deberán ser liberados cuanto antes, recomendó Alejandra Palacios, comisionada presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). "El 80 por ciento de esa gasolina que se importa entra al país a través de puertos, toda la infraestructura portuaria para la recepción de esos combustibles está en manos de Pemex, si queremos que de inmediato haya entrada o importación a través de puertos, la autoridad va a tener que obligar a compartir esa infraestructura, es una decisión que la autoridad tiene que tomar", aseveró Palacios. La liberación de estos puertos tiene relevancia toda vez que al cierre de enero pasado se importaron 512 mil barriles diarios de gasolina al país, que representan el 68 por ciento del consumo nacional. "La autoridad tiene que determinar si quiere o no que se utilice la infraestructura de puertos de Pemex y de ser así, qué va a hacer al respecto", dijo Palacios. Desde abril de 2016, el Presidente Enrique Peña Nieto firmó un decreto que permitió que empresas privadas importaran libremente gasolina, hasta el momento, no se ha importado ni un solo litro. Esto a pesar de que al cierre de febrero, la Sener ha autorizado un total de 203 permisos de importación para un monto de 246 mil 244 millones de litros de gasolina a empresas como BP, Chevron, Puma Energy o Trafigura. Además de la falta de infraestructura portuaria y de ductos, otros factores como una fuerte tasa impositiva en el precio de la gasolina, también ha impedido que se importe gasolina por parte de privados, informaron expertos. En este sentido, un análisis de la firma Wood MacKenzie, dedicada a la consultoría en el sector energético con sede en Houston, señala que aún es necesario incrementar en 15 por ciento el precio de los combustibles para que sea viable traerla al país. "Nuestro análisis resalta que los precios de la gasolina necesitan incrementarse en al menos 15 por ciento para proveer los incentivos suficientes para que nuevos jugadores entren al mercado", señaló la firma en el documento. **P.C. Pemex, reforma energética, infraestructura, sector empresarial** **UBS recomienda 'mover' riqueza de las mujeres**

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Movilizar la riqueza privada de las mujeres ayudaría a reducir las diferencias que existen entre hombres y mujeres. Aunque las mujeres poseen el 30 por ciento de la riqueza privada mundial, sólo dos por ciento de los asesores financieros las atienden como un grupo que cuenta con intereses específicos, de acuerdo con el análisis de UBS Unique, un programa enfocado a clientes femeninas, junto con The Boston Consulting Group.

"Además de políticas de seguridad social como aumentar el periodo de descanso por maternidad, impulsar la educación en materias de ciencia y aumentar las oportunidades para integrarlas a la vida económica, se puede contribuir en distintos frentes al empoderamiento de las mujeres", apuntó en entrevista, Soledad López, estratega de acciones de UBS Wealth Management. Explicó que según datos del Foro Económico Mundial tomará 83 años cerrar la diferencia de género en el mundo y al menos hay tres formas en las que se puede hacer un cambio con resultados notables: mejorar la licencia por maternidad, disminuir la carga doméstica con mayor participación de los hombres y mejorar la participación de las mujeres en educación, principalmente motivándolas a cursar carreras científicas. Según el informe de la institución financiera, las mujeres hacen más trabajo no remunerado, trabajan en promedio 4.5 horas al día sin paga contra 2.2 horas de los hombres. De acuerdo con la OCDE existe una correlación negativa entre el número de horas gastadas en trabajo sin paga y la participación en la fuerza laboral. En países en donde las mujeres pasan tres horas al día en trabajo no remunerado, el 60 por ciento de las mujeres están activas en el mercado laboral y este número cae al 50 por ciento si ellas pasan cinco horas de trabajo sin paga. Otros datos que retoma el estudio es que las mujeres experimentan sólo 59 por ciento de las oportunidades económicas en general; la protección legal permanece subdesarrollada y continúan enfrentando discriminación en términos de acceso a los servicios financieros o de propiedad de la tierra. **P.C. género, mujeres, sistema financiero**

Actuarios proponen planes de pensiones **YURIDIA TORRES** Ante la problemática de las bajas pensiones que recibirán los trabajadores que empezaron a cotizar desde julio de 1997 y que se encuentran afiliados al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), el gobierno tiene que obligar a todas las empresas a crear un plan complementario de ese tipo de pagos para sus trabajadores, afirmó Carlos Lozano. El presidente del Colegio Nacional de Actuarios (Conac) señaló que los actuarios elaboran una propuesta que consiste en que sea obligatorio que todas las empresas tengan un plan privado de pensiones, y si no cumplen que sean sancionadas. La idea es que se complementen las pensiones que las Afores darán a los trabajadores que rondan entre 23 y 30 por ciento del último salario. El representante del Conac expresó que la propuesta incluye la generación de un plan híbrido, es decir de beneficio definido (solidario) y de cuentas individuales, el primero que sea para los trabajadores próximos a pensionarse y el otro para los nuevos empleados. El dirigente de los actuarios explicó que actualmente ya existe una normativa para la creación de planes privados, lo que faltaría es la regulación que garantice que todas las empresas que operan en México tengan un esquema de retiro en donde se incluyan sanciones para quienes no cumplan con esta acción. Lozano explicó que el diseño de aportaciones al plan lo tendrán que definir las empresas, de acuerdo a sus posibilidades, es decir que podrán realizar las contribuciones que puedan, siempre y cuando sí las realicen, de no hacerlo se les aplicaría alguna multa. "Las empresas deben buscar un plan de pensiones que no lastime sus costos para que puedan seguir compitiendo (.) tenemos que respetar que cada una construya su costo de manera diferente, unos tendrán más posibilidades, otros menos", destacó en conferencia de prensa. Agregó que una vez que estos planes operen y que comiencen a conocerse, propiciará que los mismos trabajadores demanden este beneficio. El actuario resaltó que esta medida sería mejor que aumentar las aportaciones del 6.5 por ciento, porque elevar esta contribución implica un alto costo para las empresas porque bajo este esquema son los patrones los que más aportan. **P.C. pensiones, seguridad social**

Exportación de vehículos crece 9.7% en febrero al tocar récord

AXEL SÁNCHEZ En febrero de 2017 se produjeron en México 301 mil 475 automóviles, 11.1 por ciento más frente al

mismo lapso del año pasado y la primera vez que se arman más de 300 mil unidades para un periodo similar. Además se exportaron 240 mil 909 vehículos hechos en el país, un alza de 9.7 por ciento comparado con febrero del año pasado, también una cifra record, muestran datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Este aumento obedeció a una mayor exportación de vehículos hechos en el país a Estados Unidos y América Latina, pues creció 7.1 y 59.1 por ciento, respectivamente. Eduardo Solís, presidente de la AMIA, destacó que en el caso de Estados Unidos es relevante el incremento, pues ese mercado (que es el destino del 74.8 por ciento de los autos armados en el país) tuvo una reducción en ventas de 1.4 por ciento, al venderse menos camionetas que autos ligeros. Resaltó que el precio de los combustibles, que aumentó en el mercado global, es una de las razones del cambio. "Hay que revisar la cifra marca por marca. La gama de producto que tenemos disponible favorece el ambiente que hay en Estados Unidos donde el mercado cae, la gama (de autos) que hacemos es más pequeña de la que ofrece Canadá, por ejemplo, que manda más camioneta grande, por ahí tenemos una ventaja como país que nos da margen de venta", explicó Solís. Añadió que esto no significa que será una tendencia el resto de 2017, pero sí marca la importancia de la industria automotriz mexicana en Estados Unidos. Por otro lado, el incremento en el envío de autos hacia los mercados de América Latina responde principalmente por Colombia y Brasil, que lo elevaron en más de 100 por ciento su compra de autos hechos en suelo azteca. P.C. industria automotriz, exportaciones Reforma Suben 4.8% exportaciones de México a EU

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 marzo 2017).- En el primer mes de este año, el monto de las exportaciones del País a Estados Unidos se incrementó 4.83 por ciento respecto a enero de 2016, de acuerdo con información del Departamento de Comercio estadounidense. De este modo, tras sumar su tercer mes de aumento en fila a tasa anual, el valor de las ventas de mercancías mexicanas a la Unión Americana ascendió a 23 mil 482 millones de dólares. En el mismo lapso, el valor de las compras de México a Estados Unidos fue por 19 mil 534 millones de dólares y esto implicó un alza de 8.13 por ciento frente a su nivel reportado durante enero del año inmediato anterior. P.C. Estados Unidos, exportaciones, comercio exterior, economía mundial Sancionan a 128 distribuidoras de gas LP

Por Notimex Cd. de México México (07 marzo 2017).- En el primer bimestre del año, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) sancionó a 128 empresas distribuidoras de gas LP, principalmente por no despachar litros y kilos completos, no exhibir precios, no respetar el precio exhibido y vender cilindros que no cumplen con las medidas mínimas de seguridad. La dependencia informó que por instrucción del Procurador Ernesto Nemer Álvarez, en este lapso se intensificó el monitoreo en empresas y plantas distribuidoras de gas LP en todo el País para sancionar abusos. El despliegue del personal de campo ha permitido la verificación de 521 camiones repartidores de cilindros, 185 pipas para la venta de gas en tanques estacionarios y 216 plantas distribuidoras de gas LP. En el caso de los camiones repartidores de cilindros, se sancionó a 97 empresas y se colocaron 583 sellos de inmovilización; se detectó además que en algunos casos no se entregaban comprobantes o notas de compra y se ofrecían cilindros en malas condiciones. P.C. Profeco, sector energético, gas LP Se acorta poco brecha digital de género Por Alejandro González Cd. de México México (07 marzo 2017).- Aunque en México la brecha digital de género se ha reducido, aún es insuficiente, por lo que es necesario generar políticas públicas para avanzar más, advirtieron funcionarios. Gabriel Contreras, presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), aseveró que en México existen más mujeres que hombres sin acceso a internet, mientras que la participación de ellas en el sector de las telecomunicaciones y radiodifusión aún es minoritaria. Añadió que en el País la brecha en uso de computadoras e internet pasó de 45 a 49 mujeres por cada 100 usuarios; sin embargo, hay pocas que estudian algo referente a las telecomunicaciones o radiodifusión. El funcionario aseguró que el IFT trabaja en el desarrollo de políticas públicas que permitan un mayor acceso de la población en general a los servicios de conectividad. "Lo que no se puede medir no se puede mejorar, y lo que no se puede ver tampoco se puede mejorar. Por ello tenemos que trabajar para hacerlo visible, diagnosticarlo correctamente y que las medidas impacten positivamente. Estamos seguros que el rol que desempeñan las mujeres en telecomunicaciones es fundamental para el desarrollo", dijo Contreras durante el foro Mujeres, Medios y TICs organizado por el IFT. Durante su participación en el mismo foro, Mónica Aspe, subsecretaria de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), señaló que en México existe violencia y discriminación en línea contra de las mujeres. "Existe violencia y discriminación en línea, la experiencia de interactuar en la red es diferenciada. Las mujeres sabemos que las opiniones que emitimos en línea pueden ser atacadas de acuerdo con el género. Éste es un tema que inhibe el uso de tecnologías entre las mujeres", dijo Aspe Bernal. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones, brecha digital, género, mujeres Bajan reservas en Dls. 484 millones Por Notimex Cd. de México México (07 marzo 2017).- Al 3 de marzo pasado, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 174 mil 661 millones de dólares, lo que significó una baja de 484 millones, luego de dos semanas de aumentos, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que este resultado se debió a la compra de dólares del Gobierno federal al Banxico por 68 millones de dólares y a una disminución de 416 millones por el cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, el Banxico añadió que al 3 de marzo pasado hubo una disminución acumulada en las reservas de mil 880 millones de dólares respecto al cierre del 2016, cuando se ubicaron en 176 mil 542 millones. Por su parte, la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banxico) aumentó en 6 mil 778 millones de pesos, con lo que suma un saldo de un billón 376 mil 323 millones, cifra que implicó una variación anual de 15.3 por ciento. El instituto central dijo que la cifra alcanzada por la base monetaria al 3 de marzo significó un descenso de 43 mil 946 millones de pesos en el transcurso del 2017, y que este comportamiento es congruente con el patrón estacional de la demanda por base monetaria. En la semana que concluyó el 3 de marzo, el Banco de México realizó operaciones de mercado abierto con instituciones bancarias para compensar una expansión neta de la liquidez por 90 mil 343 millones de pesos. Esta, agregó, como resultado de una expansión debido al retiro de recursos de la cuenta de la Tesorería de la Federación y otras operaciones por 97 mil 121 millones de pesos, además de una contracción por 6 mil 778 millones, derivada de la mayor demanda por billetes y monedas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. Banco de México, reservas internacionales Anticipa en OCDE mejor 2017 Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 marzo 2017).- Las proyecciones de crecimiento por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) para las diez economías más grandes del mundo son más positivas que hace cinco meses, considera el "Panorama Económico" publicado por esta institución. En la edición de marzo de este documento, que sólo incluye a estos países, dice que todos tendrán un mejor desempeño de lo planteado en noviembre de 2016. Para Estados Unidos, la mayor economía, la expectativa de crecimiento es de 2.4 por ciento, lo cual es una décima porcentual más que lo evaluado la vez pasada. Para China, que ocupa el segundo lugar, se proyecta 6.5 por ciento, también una décima porcentual por encima, seguida por Japón con 1.2 por ciento (se suman dos décimas), Alemania de 1.8 por ciento (una décima) y Reino Unido con 1.6 por ciento (cuatro décimas más). "Hay una proyección de crecimiento del PIB mundial, creciendo de menos de 3 por ciento en 2016, que es la tasa más baja desde 2009, a 3.3 por ciento en 2017 y por arriba de 3.5 por ciento en 2018. "Aunque este modesto crecimiento es bienvenido, aun dejaría al PIB global por debajo del 4 por ciento histórico en las dos décadas previas a la crisis", dice el reporte. Llama la atención que este es el primer reporte de proyecciones de crecimiento luego que la nueva administración entró a Estados Unidos. Sobre este país, el reporte señala que la contención fiscal, el desarrollo energético así como el crecimiento de la demanda doméstica, que está sustentada bajo el crecimiento del empleo y el incremento en los salarios, serán lo que contribuyan a la expansión de la economía. México no se incluye en el documento porque en 2016 fue la quinceava economía más grande. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial El Economista Apetito extranjero por títulos mexicanos de medio y largo plazos, estable: BlackRock YOLANDA MORALES México ocupa una de las posiciones más importantes en el portafolio de inversiones que maneja BlackRock entre mercados emergentes, afirmó Gerardo Rodríguez Regordosa, director de Estrategia de Mercados emergentes en la firma. "No existen muchos lugares con estabilidad y rendimientos arriba de 7%, que es precisamente lo que hace de México uno de los mercados más atractivos", sostuvo. Entrevistado por El Economista, argumentó que si uno ve la composición de la tenencia de valores gubernamentales extranjeros: se ha mantenido estable en las partes media y larga P.C. sistema financiero, finanzas públicas, inversión Cerca de 5 millones de personas con afore se quedarán si pensión ELIZABETH ALBARRÁN Alrededor de 5 millones de personas que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y tienen una afore no recibirán una pensión debido a que no alcanzarán el número de semanas que necesitan para jubilarse, indicó Carlos Lozano, presidente del Colegio Nacional de Actuarios. "Para el 2021 las personas que tengan 65 años, alrededor de 5 millones, no alcanzarán a registrar las 1,250 semanas de cotización que se requieren para solicitar una pensión, pues muchas de ellas tienen dividida su actividad laboral entre lo formal y lo informal", expuso en reunión con medios de comunicación. Advirtió que este número podría ser mayor, pues sólo se están considerando a los afiliados del IMSS, pero aún faltan los trabajadores informales y que no realizan un ahorro para el retiro. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Reservas internacionales caen a 174,661 mdd: Banxico NOTIMEX Al 3 de marzo pasado, el saldo de la reserva internacional del país fue de 174,661 millones de dólares, lo que significó una baja de 484 millones de dólares, luego de dos semanas de aumentos, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que este resultado se debió a la compra de dólares del gobierno federal al Banxico por 68 millones de dólares y de una disminución de 416 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, el Banxico añadió que al 3 de marzo pasado hay una disminución acumulada en las reservas de 1,880 millones de dólares respecto al cierre del 2016, cuando se ubicaron en 176,542 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Alzas de gasolina y energía suben la inflación en la OCDE NOTIMEX Y REUTERS Una fuerte alza de los precios de la gasolina y de la energía en general incrementó a 2.3% la inflación anual de la treintena de principales economías mundiales miembros de la OCDE el pasado enero, informó este martes la organización. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) indicó que "la inflación anual en la zona OCDE aumentó fuertemente"; a 2.3% en enero pasado, cinco décimas más que en diciembre cuando fue de 1.8 por ciento. P.C. OCDE, inflación, economía mundial La Jornada México cancela permisos de exportación de azúcar a EU Reuters | martes, 07 mar 2017 08:05 Ciudad de México. México ha cancelado los permisos vigentes de exportación de azúcar a Estados Unidos para evitar sanciones ante una "absurda" interpretación de convenios que regulan el comercio de edulcorantes entre ambos países, de acuerdo con un documento del que Reuters obtuvo copia. El documento, una circular interna enviada por la cámara azucarera a ingenios en México el lunes y a la que Reuters tuvo acceso a través de dos fuentes, revela que el Departamento de Comercio de Estados Unidos (DOC) hace una interpretación equivocada de una cláusula de los llamados "acuerdos de suspensión", firmados por ambos países a fines de 2014. "Los funcionarios de bajo nivel del DOC, en una lectura muy legalista pero absurda de los Acuerdos, interpretan que no se debe exportar antes del 31 de marzo el 55 por ciento del estimado de WASDE (estimado mundial de abasto y demanda) de diciembre y que es un número muy bajo que pone a México ya en violación de los Acuerdos", dice el informe. El escrito señala que esta interpretación significa que México sólo podría exportar en los primeros seis meses del ciclo el 40 por ciento del cupo asignado por Estados Unidos, provocando una concentración de las exportaciones restantes, el 60 por ciento, en el segundo semestre del ciclo. P.C. Estados Unidos, exportaciones, azúcar Brasil, en peor recesión de su historia moderna Ap | martes, 07 mar 2017 11:14 Río de Janeiro. La economía brasileña se contrajo marcadamente por segundo año consecutivo, con lo que el país más grande América Latina se encuentra en la peor recesión de su historia moderna. La oficina de estadísticas del gobierno informó este martes que el producto interno bruto del país se contrajo 3.6 por ciento en 2016 tras retroceder 3.8 en 2015. Hasta ahora, la peor recesión en la historia de Brasil fue en los años 1930 (una contracción de 2.1 y 1931 (una contracción de 3.3). El presidente Michel Temer asegura que han comenzado a presentarse los primeros indicios de una recuperación económica, pero muchos expertos vaticinan que éste será un año difícil. Temer asumió la presidencia en mayo tras la destitución de Dilma Rousseff, quien fue acusada de violar leyes fiscales. P.C. Brasil, recesión, economía mundial Peso gana siete centavos; se vende a 19.91 por dólar

Notimex | martes, 07 mar 2017 08:17 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre cede siete centavos respecto al cierre de ayer, al venderse hasta en 19.91 pesos, y se compra en un precio mínimo de 18.40 en bancos de la Ciudad de México. En opinión de Banco BASE, la apreciación de la moneda mexicana se debe a un regreso luego de que ayer el dólar se fortaleció frente a sus principales cruces ante la probabilidad implícita de que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia. La institución financiera estima que para este martes el tipo de cambio cotice entre 19.35 y 19.55 pesos por dólar. El Banco de México informa en el Diario Oficial de la Federación (DOF) que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 19.5538 pesos. Asimismo, fija las tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 91 días en 6.6076 y 6.7450 por ciento, respectivamente, ambas con una ganancia de 0.0001 y 0.0150 puntos porcentuales. P.C. tipo de cambio Mitad de trabajadores de primera generación Afore, no alcanzará pensión en 2020 Susana González G. | lunes, 06 mar 2017 20:29 Ciudad de México. Casi la mitad de los 11 millones de trabajadores formales que comenzaron a cotizar en el IMSS bajo la Ley de Seguridad Social aprobada en 1997 con la que se crearon las administradoras de fondos para el retiro (afores) no podrán jubilarse con una pensión “suficiente” en 2021 ó 2022, fechas previstas para que saliera la primera generación de retirados con dicho régimen, advirtió Carlos Lozano Nathal, presidente del Colegio Nacional de Actuarios (Conac). A la fecha existen 18 millones de personas que cotizan en el IMSS, de los cuales más de 6 millones pertenecen al antiguo esquema de pensiones de la ley de 1973 y los restantes casi 12 millones se rigen por la ley de 1997. De éstos últimos, unos 5 millones de trabajadores no van a recibir ninguna pensión ya que por las características del mercado laboral en México, donde la gente tiene varios trabajos a lo largo de su vida, con periodos en los que no aportan nada, además que con frecuencia transitan de un empleo formal a otro informal, no podrán acumular las mil 250 semanas de cotización o 24 años continuos de trabajo que exige la ley para jubilarse, explicó el especialista. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Cifra histórica de turistas en México en 2016 Dpa | lunes, 06 mar 2017 15:40 Ciudad de México. México recibió en 2016 a 35 millones de turistas extranjeros, cifra histórica que representa un aumento de 9.37 por ciento respecto a la cantidad registrada el año anterior, informaron hoy las autoridades mexicanas. De acuerdo con el portavoz de la Presidencia, Eduardo Sánchez, la visita de esos turistas significó un ingreso de 19.600 millones de dólares para el país, poco más de dos mil millones más que 2015. "Según la Organización Mundial de Turismo, México es el más visitado de Latinoamérica y el segundo más visitado en el continente después de Estados Unidos", dijo Sánchez en una conferencia de prensa conjunta con el ministro de Turismo, Enrique de la Madrid. P.C. turismo ONU: más de 100 millones con hambruna Reuters | martes, 07 mar 2017 08:54 Roma. La población mundial con hambruna superó los 100 millones de personas, y seguirá creciendo si no se combina la asistencia humanitaria con más contención a los granjeros, indicó un funcionario de la ONU. Dominique Burgeon, director de la División de Emergencia de la FAO, precisó que los últimos estudios demuestran que 102 millones de personas padecían malnutrición aguda grave (la etapa previa al hambre) en el 2016, un 30 por ciento más de los 80 millones del año previo. Atribuyó ese aumento, principalmente, a la profundización de la crisis de Yemen, Sudán del Sur, Nigeria y Somalia, donde el conflicto y la sequía destruyeron la producción de alimentos. "La asistencia humanitaria mantuvo con vida a muchas personas hasta ahora, pero con un deterioro sostenido de su seguridad alimentaria", indicó Burgeon a la Fundación Thomson Reuters. P.C. ONU, alimentos, hambruna, economía mundial El País Hacienda recauda 14.883 millones por la lucha contra el fraude, el 5% menos AGENCIAS Madrid 7 MAR 2017 - 12:17 CST La lucha contra el fraude fiscal sigue llenando las arcas de Hacienda. La Agencia Tributaria obtuvo en 2016 un total de 14.883 millones de euros en 2016 como resultado de sus inspecciones, investigaciones, registros y demás actuaciones para destapar impagos al fisco. Es una cifra elevada pero que supone reducir un 5% lo aflorado en el 2015. Aquel año se alcanzó un máximo histórico de 15.664 millones de euros. Según Hacienda, la bajada se debe a que el pasado año hubo "expedientes singulares de minoración de devoluciones por un importe conjunto de 2.709 millones de euros". P.C. Hacienda, sistema tributario, política fiscal, impuestos La OCDE ve riesgos para la economía global en la divergencia de tipos de interés Madrid 7 MAR 2017 - 11:42 CST La OCDE prevé que este año la economía mundial crezca el 3,3% y que en 2018 lo haga a un ritmo del 3,6%. Estos datos, sin embargo, no están exentos de riesgos. La organización de países más industrializados del mundo apunta a “vulnerabilidades financieras y una posible volatilidad del mercado financiero causada por divergencias en las tasas de interés”, como posibles fuentes de problemas. También ve amenazas por “el mayor proteccionismo”. P.C. OCDE, economía mundial Vodafone contratará a 1.000 mujeres que se tomaron una ‘pausa laboral’ RAMÓN MUÑOZ Vodafone contratará a 1.000 mujeres en los tres próximos años que se han tomado una pausa en su carrera laboral -por motivos personales o para formar una familia- y que requieren de flexibilidad horaria y de actualización de las habilidades profesionales, para volver al mundo del trabajo. El programa Vodafone ReConnect nace en 26 países con el objetivo de incorporar a 1.000 mujeres de este perfil a la compañía en los tres próximos años. El objetivo para España es contratar entre el 5% y el 10% del total (entre 50 y 100 mujeres) en los próximos tres años. Además, siguiendo el compromiso de Vodafone de aumentar la proporción de mujeres en puestos de liderazgo, hasta 500 de las mujeres incorporadas con este programa ocuparían cargos de responsabilidad. P.C. mujeres, género, empleo España necesita 300.000 coches eléctricos en 2020 para luchar contra el cambio climático MANUEL PLANELLES En España deberían circular 300.000 coches eléctricos en 2020. En 2025, entre 1,2 y dos millones. En 2030, entre 4,4 y seis. Es lo que tendría que ocurrir con el transporte de pasajeros si España quiere cumplir con los compromisos ante la Unión Europea de reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero, según un estudio de la consultora Deloitte. El informe estima que para cumplir con esas metas se requerirá una inversión de unos 650 millones de euros anuales hasta 2030 (para incentivos y puntos de recarga). En 2015 circulaban solo 6.500 vehículos de este tipo en nuestro país y el Gobierno apenas ha destinado 40 millones de euros en incentivos para coches eléctricos desde 2009. P.C. industria automotriz, coches eléctricos, cambio climático, efecto invernadero, inversión El déficit comercial de EE UU alcanza el máximo en cinco años SANDRO POZZI La economía de Estados Unidos arrancó el año anotándose un incremento mensual

del 9,6% en el déficit comercial, que ascendió en enero hasta los 48.500 millones de dólares. Es la brecha más alta entre las importaciones y las exportaciones en cinco años. La tendencia al alza supone un nuevo reto para el presidente Donald Trump, que puede alimentar su retórica proteccionista. El objetivo del magnate republicano de reducir el déficit está creando una atención especial en Wall Street hacia el indicador que publica cada mes el Departamento de Comercio. El valor total de las importaciones fue de 240.600 millones, un 2,3% de incremento. Se explica por una mayor entrada de productos de consumo desde China, como teléfonos móviles y productos textiles. P.C. Estados Unidos, déficit comercial